



## **Advirtió S&P situación de Oceanografía**

GONZALO SOTO /

Tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) como Banamex pudieron conocer de los problemas e irregularidades por las que atravesaba Oceanografía, pues desde 2010 la calificadora Standard & Poor's le retiró la nota crediticia a la empresa por falta de información financiera.

De acuerdo con Eduardo Uribe, director de análisis de calificaciones corporativas de Standard & Poor's, en septiembre de 2010 emitieron un comunicado público en el que señalaban que Oceanografía había dejado de proveer los datos necesarios para ser evaluada y por lo tanto, ya no recibiría una nota crediticia que avalara su capacidad de cumplimiento en el pago de sus deudas.

"La calificación la retiramos en septiembre de 2010, en ese momento sacamos un comunicado de prensa diciendo que retiramos la calificación por falta de información y esto se distribuye a través de la Bolsa por medios públicos. La verdad es que no tenemos que llamar a nadie en específico, asumimos que todo del mundo lo está viendo", dijo Uribe.

"Para los acreedores de Oceanografía o cualquier compañía, el hecho de que una calificadora retire la calificación puede ser una advertencia", señaló al finalizar su participación en la Cumbre Mexicana Financiera, organizada por LatinFinance.

Las advertencias de la calificadora venían incluso desde más atrás, añadió, pues antes de 2010 ya le habían asignado la calificación de Ccc, que es la más baja y que representa un deterioro significativo en las finanzas de la empresa y una capacidad casi nula de pago.

"(Oceanografía) tenía un alto apalancamiento financiero, tenía mucha deuda, tenía un sólo cliente que es Pemex y tenía también ciertos riesgos en su operación, tenía un par de barcos y si uno se descompone ya no podía dar servicio y eso pone en riesgo la operación", añadió Uribe.

Aunque la información que emitió la calificadora en su momento es pública, depende de cada empresa y entidad de gobierno evaluar si hace negocios con alguien con una mala nota crediticia o contrata un proveedor con mañana capacidad de pago de sus deudas.

Sobre el impacto del incumplimiento en las finanzas de Banamex, Uribe señaló que no conoce a fondo la situación del banco, no obstante se trata de una entidad financiera robusta que puede afrontar este problema.

"Banamex tiene un capital bastante sólido, tiene bastante colchón para absorber esta pérdida y realmente podría recuperar algo de lo que había prestado, el tema aquí es ver si implementó las políticas adecuadas para prestar a compañías como esta", opinó.